



juris PraxisKommentar Internetrecht

Dirk Heckmann (Hrsg.),
4. Aufl. 2014, 1.374 S., inkl. E-Book und Online-Zugang,
159,00 EUR, Verlag juris GmbH

Der juris PraxisKommentar Internetrecht ist kürzlich druckfrisch in der vierten Auflage erschienen. In insgesamt zehn Kapiteln widmen sich die Autoren, die aus verschiedenen juristischen Bereichen stammen, eingehend dem TMG, dem Domainrecht, dem Urheberrecht, dem Recht der Telekommunikation am Arbeitsplatz, straf- und datenschutzrechtlichen Gesichtspunkten und der Verantwortlichkeit von Diensteanbietern.

Neu sind die Darstellungen zum Gesetz zur Förderung der elektronischen Verwaltung innerhalb der Darstellung des E-Government und zum Gesetz zur Förderung des elektronischen Rechtsverkehrs. Im Kapitel „E-Commerce“ sind die Änderungen im Verbraucherrecht ab Juni 2014 bereits eingearbeitet.

Die Darstellung erfolgt nicht, wie man bei einem Kommentar vermuten könnte, paragraphenweise, sondern nach Kapiteln geordnet. Die textlichen Ausführungen werden an einigen Stellen mit Checklisten, Organigrammen und tabellarischen Übersichten angereichert, die eine wertvolle Hilfe für praxisorientiertes Arbeiten bieten. So können beispielsweise online-AGB anhand der tabellarischen Darstellungen in Kap. 4.2 (S. 430 ff., 474 ff.) auf die häufigsten Fehler und auch die Informationspflichten von Anbietern überprüft werden. Die Ausführungen sind umfangreich, ohne an Übersichtlichkeit einzubüßen. Von der Veröffentlichung von „Partybildern“ in sozialen Netzwerken bis hin zur Strafbarkeit des Klickbetrugs bleibt keine Rechtsfrage unbeantwortet.

Neben dem Buch in gedruckter Form darf der Kommentar auch als E-Book heruntergeladen werden. Besonders hervorzuheben ist auch die Möglichkeit der Online-Nutzung über die juris Datenbank, die zwar eine (kostenfreie) Registrierung voraussetzt, jedoch einen deutlichen Mehrwert bietet, denn die zitierte Rechtsprechung ist über einen Klick auf den jeweiligen Link als Volltext verfügbar. Zusätzlich wird die Onlineversion des Kommentars laufend aktualisiert. In einem sich so rasant entwickelnden Rechtsgebiet wie dem Internetrecht bietet diese Aktualität einen immensen Wissensvorsprung. Die Nutzung von E-Book und Online-Version sind auf 12 Monate begrenzt.

Fazit: Aktuell, detailreich und praxisnah – der juris PraxisKommentar Internetrecht ist ein Volltreffer.

RA Tim Wegmann, LL.M., Velbert